
 
 

 
 

 
 

 

 

Carta da Direção sobre o relatório CPA 2019.1 

 

Esta carta é a manifestação da direção da Faculdade Dehoniana a respeito do 

relatório enviado pela Comissão Permanente de Avaliação (CPA), presidida pela 

professora Maria Angélica. A Direção compreende a importância da CPA e manifesta, 

mais uma vez, o apreço pelo trabalho que vem sendo realizado. 

 

Considerações acadêmicas 

A Direção percebeu, através da leitura do relatório, que a avaliação dos aspectos 

acadêmicos manteve-se dentro de níveis bastante satisfatórios por parte do alunado. Isso 

mostra a boa percepção do corpo discente sobre as estruturas curriculares dos cursos e a 

organização didática e pedagógica dos mesmos. 

Quanto ao papel dos gestores (Diretores, coordenadores de curso), despertou a 

atenção o fato de um número relativamente significativo de alunos não manifestar opinião. 

A CPA sugere ativar mecanismos de comunicação interna capazes de dar visibilidade ao 

alunado sobre as pessoas em funções de gestão e o trabalho que elas realizam. Essa 

proposta será assumida pela Direção. 

As atividades de secretaria acadêmica, atendimentos pedagógico, biblioteca, 

considerando os dados do relatório, têm atendido a contento o alunado. A Direção tem 

atuado para que essas atividades sejam exercidas de forma eficiente e cordial. 

A Biblioteca Dehon tem sido muito bem avaliada pelos alunos e professores. De 

forma sustentável, a Dehoniana não mede esforços para expandir e atualizar o seu 

acervo. Todos os cursos estão muito bem servidos, indo além das exigências do MEC. O 

acervo filosófico é amplo e bastante diversificado. Já o acervo teológico deixa a 

Dehoniana entre as melhores bibliotecas de teologia do país. A Direção se propõe, em 

sintonia com os coordenadores de curso e responsáveis pela biblioteca, estudar 

estratégias para tornar a Biblioteca Dehon mais conhecida e frequentada. 

Ainda sobre as questões acadêmicas, a Direção informa que tem se empenhado em 

criar mecanismos que visam melhorar a comunicação dos órgãos colegiados, executivos 

e de acompanhamento e avaliação com a comunidade acadêmica. Foi instituída 



 
 

 
 

 
 
recentemente salas no moodle para os representantes docente e discente interagirem 

com os seus pares. As sínteses dos relatórios de avaliação da CPA, bem como as 

devolutivas da Direção são publicadas em página própria no site da Instituição. A meta é 

estender essas políticas de comunicação a todos os órgãos de gestão da Dehoninana. 

 

Sobre a infra-estrutura 

A Faculdade Dehoniana se orgulha em ter um espaço físico amplo, cercado de 

verde, com salas de aula arejadas, iluminadas, com material de apoio funcional para as 

atividades acadêmicas.  

O relatório apontou algumas deficiências de material e estrutura. A Direção já está 

tomando providências para sanar os problemas apontados. Importante ressaltar que 

durante o mês de julho foram feitas as seguintes aquisições: 

- um computador Dell Optiplex - Core i3 8ª Geração - Memória: 4GB - HD:500GB 

(instalado na sala n. 5); 

- sete caixas de som Oneal OCM2908B 100WRms (instalados em todas as salas de 

aula); 

- cinco projetores Acer X1123H 3600 Lumens - Resolução: 20000:1 (instalados em 

salas de aulas e auditório); 

- oito cabos HDMI de 15 metros; 

- sete cabos de som P2 – RCA; - troca da lousa nas salas 5, 6 e 7. 

Estão em fase avançada orçamento novas aquisições para sofisticar ainda mais as 

salas de aulas: 

- aquisição de sete computadores para uso dos alunos e professores nas salas de 

aulas; 

- três novos data-show a serem instalados nas salas 2, 3 e 4; 

- substituição das lousas das salas 2, 3 e 4; 

- retirada dos armários de madeira das salas de aula. 

A Direção já encomendou a troca das pias e a instalação de novas bancadas em 

todos os banheiros públicos da Dehoniana. Essa reforma está prevista para o final de 

setembro. 

 



 
 

 
 

 
 

Há ainda um projeto de reforma que já foi aprovado pelas instâncias competentes. 

Os trabalhos terão início em outubro com duração de, aproximadamente, dezoito meses. 

Estão previstas as seguintes melhorias: 

- colocação de grades em substituição ao muro na Avenida Francisco Barreto Leme; 

- pavimentação com blocos intertravados em todo o pátio, com otimização do 

estacionamento (94 vagas); 

- construção de um novo ambiente para o laboratório de informática; 

- construção de um novo refeitório para os funcionários; 

- adequação das salas de estudo, reuniões e gabinetes de trabalho; 

- reformada cantina. 

O intuito é tornar o espaço físico ainda mais atraente e funcional. 

 

A respeito dos sistemas acadêmicos, pedagógicos e internet 

O relatório da CPA apresenta um nível considerável de satisfação com os sistemas 

e com o funcionamento da internet. Contudo, como mostra o relatório, há a constatação 

de certo nível de insatisfação por decorrências de problemas pontuais ao longo de 

semestre. A Dehoniana mantém funcionário treinado na área, além de suporte 24 horas 

de uma empresa especializada na área de TI. As falhas identificadas, na maioria das 

vezes, são causadas por problemas dos serviços contratados (Gennera e Net). A 

Dehoniana está testando a qualidade dos serviços de uma nova fornecedora de internet. 

O intuito é oferecer internet com a melhor qualidade possível para  a comunidade 

acadêmica. 

 

Agradecimentos 

A Direção agradece a participação de cada membro que se dedicou em responder o 

questionário. Como sempre, o anonimato é totalmente preservado. 

Há o entendimento de que as metodologias de avaliação permanente auxiliam a 

Dehoniana a consolidar seus valores de cordialidade, sustentabilidade e qualidade. Todas 

as sugestões e críticas advindas dos relatórios da CPA são tomadas com seriedade e 

responsabilidade. 

A Direção manifesta gratidão aos membros da Comissão. Maria Angélica Franco 

Moreira, representante do corpo docente de Teologia e presidente da comissão, Marcela 



 
 

 
 

 
 
Aparecida de Toloza Dantas, representante do corpo de apoio técnico-administrativo; 

Maurício Martins Alves, representante do corpo docente de Filosofia; André Luiz Freitas 

Guimarães, representante do corpo docente da Administração; Josicarla Aparecida de 

Oliveira Alves da Silva, representante da sociedade civil organizada; Atanázio José de 

Oliveira Júnior, representante do corpo discente do curso de Filosofia; Rodrigo Victor de 

Souza Pereira, representante do corpo discente do curso da Teologia; Gabriele Bretherick 

da Silva, representante do corpo discente do curso de Administração. Muito obrigado pelo 

zelo e empenho no trabalho realizado. 

 

Taubaté, 10 de setembro de 2019 

Pe. Marcelo Batalioto 

Diretor Geral 


